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Solicitação foi feita 
por advogados do 
ex-comandante da 
corporação, coronel 
Fábio Vieira

A defesa do ex-coman-
dante da Polícia Mili-
tar do Distrito Fede-
ral (PM-DF), coronel 

Fábio Augusto Vieira, pediu 
nesta terça-feira (16) que o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
analise de forma presencial 
e no plenário a denúncia de 
suposta omissão durante os 
ataques de 8 de janeiro.

A Corte pautou o caso para 
sessão virtual da Primeira Tur-
ma de 9 a 20 de fevereiro. Na 
ocasião, os ministros decidi-
rão se aceitam ou se rejeitam 
a denúncia da Procuradoria-
-Geral da República (PGR). 

Além de Vieira, foram de-
nunciados outros seis oficiais 
que integravam a cúpula da 
PM-DF nos ataques às sedes 
dos Três Poderes. Caso a de-
núncia seja aceita, eles passam 
à condição de réu.

Em pedido ao relator do 
caso, ministro Alexandre de 
Moraes, a defesa de Fábio 
Vieira disse que o caso tem 
“repercussão social” e “extre-
ma relevância”, e seria neces-
sária uma sessão presencial 
para permitir debate entre  
os magistrados.

No julgamento virtu-
al os ministros apresentam 
seus votos de forma escrita 
em um sistema eletrônico,  
sem debates. 

A defesa do coronel tam-
bém argumentou que a aná-
lise deveria sair da primeira 
turma e ir para o plenário, que 
conta com os onze ministros.

Atualmente, a Primeira Tur-
ma é composta por Moraes e 
pelos ministros Luiz Fux, Cár-
men Lúcia e Cristiano Zanin.

O pedido é assinado pelos 

Imagem mostra policiais militares de Brasília tirando selfie durante os ataques de 8 de janeiro

Seleção encerra período de treinos na 
Granja Comary para Pré-Olímpico

DIVULGAÇÃO

O Brasil está no Grupo A do Pré-
-Olímpico, ao lado de Venezuela, 
Colômbia, Bolívia e Equador. 

O período de treinos da 
seleção brasileira na Granja 
Comary, em Teresópolis-RJ, 
para o torneio Pré-Olímpico 
chegou ao final nesta terça-
-feira (16). Agora, a equipe co-
mandada pelo técnico Ramon 
Menezes segue para a Vene-
zuela, onde será realizada a 

ESTREIA DIA 23 DE JANEIROVICE DE BOULOS

Diretório do PT recusa prévias para vice 
de Boulos e aprova filiação de Marta

O Diretório do Partido 
dos Trabalhadores (PT) de 
São Paulo recusou prévias 
para definir a vice de Gui-
lherme de Boulos (PSOL) à 
Prefeitura de São Paulo e 
aprovou a filiação de Marta 
Suplicy à sigla.

“Se aparecer um nome 
nesse meio tempo, essa 
decisão será tomada pelo 
Diretório Municipal e não 
em processo de prévia”, 
afirmou Laércio Ribeiro, 
presidente municipal do 

competição, entre os dias 20 
de janeiro e 11 de fevereiro.

A equipe do Brasil estava 
concentrada na Granja Co-
mary desde o dia 8 de ja-
neiro, realizando atividades 
na academia e no campo. 
Além disso, a equipe canari-
nho disputou um jogo-treino, 

no último domingo (14), com 
o Boavista, alcançando uma 
vitória de 2 a 1. Nesta terça, 
em sua última atividade em 
Teresópolis, o técnico Ramon 
Menezes comandou um cole-
tivo de 11 contra 11. 

“Quando cheguei aqui, dis-
se que estava à frente de uma 

PT-SP.
A volta de Marta ao PT 

após mais de oito anos de 
sua desfiliação foi apro-
vada por maioria entre 
os presentes na reunião 
da executiva: 12 votos 
sim, 1 não, 1 abstenção e  
2 ausências.

A ex-prefeita, que foi 
convidada pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) para ser vice de Boulos, 
ainda não tem data para 
ser filiada.

Defesa pede julgamento presencial 
da cúpula da PM-DF no STF

advogados João Paulo Boa-
ventura, Thiago Turbay Freiria 
e equipe.

O caso
O grupo de oficiais da PM-

-DF foi denunciado em agosto 
pela PGR. Eles estão presos 
preventivamente desde en-
tão. Foram denunciados:

-coronel Fábio Augusto 
Vieira;

-coronel Klepter Rosa 
Gonçalves;

-coronel Jorge Eduardo 
Naime;

-coronel Paulo José Fer-
reira de Souza Bezerra;

-coronel Marcelo Casimi-
ro Vasconcelos Rodrigues;

-major Flávio Silvestre de 
Alencar;

-tenente Rafael Pereira 
Martins.

Eles são acusados dos cri-
mes de omissão, abolição vio-
lenta do Estado Democrático 
de Direito, golpe de Estado, 
dano qualificado e deteriora-
ção de patrimônio tombado.

Klépter Rosa e Fábio Augus-
to Vieira são ex-comandantes 
da PM-DF.

Vieira comandava a cor-
poração em 8 de janeiro e 
foi afastado depois dos atos. 
Rosa assumiu o comando no-
meado pelo então interventor 
federal na Segurança Pública 
do DF, Ricardo Cappelli. Na 
época dos atos de 8 de janeiro, 
ele era subcomandante-geral 
da PM.

Segundo a PGR, Klepter 
Rosa tentou prejudicar inves-
tigações, já na condição de 
comandante da corporação.

O relator do caso é o minis-
tro Alexandre de Moraes. No 
final de novembro, o magis-
trado negou pedido para re-
vogar as prisões preventivas.

Na época das prisões, as de-
fesas dos oficiais disseram que 
não havia justificativa para 
decretar a prisão e que viram 
com preocupação o uso das 
imputações feitas pela PGR. 
Um dos advogados também 
afirmou na ocasião não ter 
tido acesso ao processo.

8 de janeiro
Até o momento, 30 pesso-

as foram condenadas pelo 

geração muito promissora e 
que um dos nossos desa-
fios era incutir na mente dos 
atletas a competitividade. Os 
treinos foram bons nesse sen-
tido, e o tempo também foi 
propício para fazermos algu-
mas alterações. O importante 
é que estamos indo para a 
Venezuela, e todos aqui já 
sabem o que fazer e como 
fazer”, declarou o treinador.

Ramon não esconde que o 
desejo é o título da competição. 
Porém, o treinador deixa claro 
que a prioridade é garantir a 
classificação para a próxima 
edição dos Jogos Olímpicos: 
“Vestir a camisa da seleção bra-
sileira já é uma grande respon-
sabilidade, já é uma pressão. 
Estamos com uma confiança 
muito grande no trabalho. O 
Brasil, nas duas edições do 
Pré-Olímpico, não conseguiu 
ser campeão, mas conseguiu a 
vaga. Então, é passo a passo, é 
uma competição muito impor-
tante e muito difícil”.

FOTOS: REPRODUÇÃO

STF por participarem da in-
vasão aos prédios dos Três 
Poderes. Todas essas pessoas 
integram o núcleo de exe-
cutores dos atos. Até ago-
ra, apenas um financiador 
foi denunciado pela PGR, 
trata-se de um empresário  
de Londrina.

O julgamento de todos os 
envolvidos nos atos golpis-
tas não tem data para ser 
concluído. O STF prevê julgar 
até abril 175 ações contra os 
executores dos ataques.

No total, foram instaura-
das 1.354 ações penais contra 
participantes dos atos de 8 
de janeiro.

Desse total, 1.113 ações 
foram suspensas para que a 
PGR avalie a possibilidade de 
firmar acordos com os réus 
acusados dos crimes menos 
graves. Esse grupo é acusado 
de incitação ao crime e asso-
ciação criminosa.

Moraes já validou 38 acor-
dos, o que impede a condena-
ção dos acusados desde que 
eles cumpram regras como 
participar de curso sobre de-
mocracia, pagar multa e pres-
tar serviços à comunidade.

Marta Suplicy foi convidada por Lula para ser candidata a vice de Boulos

A defesa de Fábio Augusto Vieira fez pedido ao STF
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 DIVULGAÇÃO

A cirurgia é um dos tripés do 
tratamento oncológico junta-
mente com a quimioterapia e 
a radioterapia ofertados pelo 
Governo do Amazonas, por 

Destaque De olho

meio da Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do Es-
tado do Amazonas (FCecon), 
unidade vinculada à Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES-

-AM). Em 2023, o hospital 
realizou 3.288 cirurgias de 
pequena, média e alta com-
plexidades em 12 diferentes 
especialidades.

DIVULGAÇÃO

A Justiça federal dos Estados 
Unidos acusou a jornalista bra-
sileira Patrícia Lélis (foto), 29 
anos, de se passar por advoga-
da de imigração e se apropriar 

de US$ 700 mil, o equivalente 
à cerca de R$ 3,41 milhões, de 
estrangeiros que tentam obter 
vistos para residir legalmente 
em território norte-americano.

Em nota, o Departamento 
de Justiça informou que um 
júri federal retomou a acu-
sação inicial, apresentada em 
setembro de 2021.

  Editorial

O Palácio do Planalto di-
vulgou a agenda da primeira 
perna de viagens de Lula pelo 
Brasil. E como se esperava, 
não tem Manaus. A cidade 
conservadora, que espera a 
BR-319 e que tem um racha 
no PT, ainda é demais para o 
presidente, que ainda precisa 
“estudar” mais o que vai fazer 
falar por aqui, antes de chegar.

Lula promete ir a todos os 

27 estados, em plena campa-
nha por votos para o PT. Já 
disse que o partido precisa 
aprender a conversar com 
quem ganha mais e com os 
evangélicos. Está de olho nos 
passos de Jair Bolsonaro e 
Michelle, que também estão 
andando pelo Brasil.

O “consultor” José Dirceu 
disse em entrevista que a 
“direita está ganhando” a dis-

puta contra à esquerda na 
política. De fato, Lula, é maior 
do que os “podres” do PT. E 
se não fosse a popularidade 
dele, certamente a esquerda 
estaria “fora do game”.

Wilson ensina 
Em meia década no co-

mando do Amazonas, Wilson 
Lima fez um maduro balan-
ço do que tem enfrentando 

no Estado. Pandemia, seca e 
muita gente querendo passar 
a rasteira. 

Ao falar, Wilson deixa claro 
como domina a cena política 
com maestria. Aprendeu rá-
pido e hoje é uma liderança 
política respeitada por alia-
dos e adversários. 

Fogo no parquinho 
Após a volta do recesso a 

CMM encontrará um ambien-
te dividido. De um lado os ve-
readores lutando ferozmente 
por reeleição. Do outro as 
demandas políticas da Prefei-
tura de Manaus. No meio os 
problemas de Manaus.

A volta aos trabalhos em 
fevereiro promete ser das 
mais acirradas dos últimos 
anos. Cada um que compre 
seu colete e venha preparado.

Lula passa longe de Manaus 

EMOÇÕES
Lidar com nossas emoções faz 

parte da rotina diária seja em nos-
so ambiente de trabalho, amizade, 
família ou ambientes educacionais e 
esportivos e seu bom gerenciamen-
to permite uma vida de equilíbrio 
e harmonia, requisitos necessários 
para uma vida funcional e feliz.

As emoções são definidas como 
uma sensação provocada por um 
estímulo, do latim a palavra ex 
movere significa: “mover para fora” 
destacando que o mesmo estímulo 
provoca sensações físicas e emocio-
nais diferentes para cada pessoa, 
dentro da sua própria subjetividade.

Podemos experimentar um nú-
mero infinito de emoções desta-
cando aqui algumas das principais 
sentidas pelo ser humano, quais 
sejam a Tristeza, alegria, raiva, 
medo, surpresa, ira e afeto, entre  
muitas outras.

Sendo as sensações físicas e emo-
cionais inerentes à vida torna-se 
essencial  conhecer profundamente 
a forma como as mesmas são vi-
venciadas e reguladas pois o bem 
estar emocional depende justamen-
te deste olhar aguçado para dentro 
de si mesmo com o consequente 
exercício do auto controle e for-
mas individualizadas de administrar 
respostas instintivas e impulsivas 
redirecionando modelos negativos 
em regulação de emoções de ma-
neira saudável.

Através dos estímulos, portanto, 
evidencia-se a gênese das Emoções, 
contudo, há de se observar a dife-
rença em relação aos Sentimentos 
pois estes são advindos das emo-
ções, ou seja, uma Emoção positiva 
como a Alegria e Satisfação podem 
gerar um sentimento de amor ou 

compaixão, por isto mesmo esta 
identificação  das emoções ser tão 
importante nos relacionamentos 
sejam amorosos, profissionais ou 
sociais tendo em vista o impacto 
no seu Eu interior e na sua relação 
harmônica com os outros.

Tal mudança deve ser iniciada pela 
identificação de nossas emoções, 
ou seja, dar nome a elas, identificá-
-las efetivamente passando em se-
guida para a fase do enfrentamento 
das mesmas pois evitá-las não é 
um caminho eficaz e o acolhimento 
após a identificação tornará a expe-
riência funcional e neste momento 
se faz necessária a observação, o 
reconhecimento e o sentir efetiva-
mente tal sensação promovendo o 
entendimento geral das emoções, 
oportunizando a análise do me-
lhor comportamento relacionado 
às necessidades individualizadas e 
o estabelecimento de uma relação 
equilibrada entre os pensamentos, 
sentimentos e emoções  promo-
vendo uma sensação agradável de 
bem estar e auto cuidado efetivo

Sendo assim, dada a importância 
das Emoções na evolução histórica 
humana,  observa-se que somente 
através do autoconhecimento e a 
consequente mudança estrutural 
interna abre-se a viabilidade de 
alcançarmos uma vida plena e sau-
dável seja psíquica ou fisicamen-
te pois , mesmo diante do ritmo 
frenético da vida contemporânea, 
os indivíduos precisam resgatar o 
tempo necessário para cuidar de si 
mesmos, promover a inteligência 
emocional, a saúde mental com  
evidenciada atenção ao conheci-
mento, acolhimento e administra-
ção de  suas emoções cotidianas.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Na contemporaneidade digi-
tal, onde a informação é uma 
moeda de valor inestimável, 
a discussão acerca dos dados 
pessoais ganha destaque. No 
Brasil, a proteção dessas in-
formações assume uma nova 
dimensão ao ser reconhecida 
como um direito fundamental. 
Este tema, antes relegado a 
segundo plano, passa a ser cen-
tral na busca por um equilíbrio 
entre avanços tecnológicos e a 
preservação da privacidade e 
dignidade dos indivíduos.

A compreensão dos dados 
pessoais como direitos funda-
mentais representa um marco 
significativo na evolução do en-
tendimento jurídico e social no 
Brasil. A Constituição Federal de 
1988, embora não tenha tratado 
explicitamente da proteção de 
dados, sinaliza a preocupação 
com a privacidade ao assegurar 
o direito à intimidade e à vida 
privada. Contudo, o advento 
da era digital impôs desafios 
inéditos, tornando essencial a 
adaptação legal para lidar com 
as transformações sociais.

O reconhecimento formal 
dos dados pessoais como di-
reitos fundamentais se con-
cretizou com a promulgação 
da Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD) em 2018. A LGPD 
estabelece princípios como a 
finalidade, necessidade e pro-
porcionalidade no tratamento 
de dados, conferindo aos ci-
dadãos maior controle sobre 

suas informações. Além disso, 
a legislação impõe obrigações 
às empresas, visando garantir 
a segurança e privacidade das 
informações coletadas.

Apesar dos avanços legisla-
tivos, a implementação efetiva 
da LGPD enfrenta desafios com-
plexos. A conscientização da 
população sobre seus direitos e 
a necessidade de uma mudança 
cultural são aspectos críticos 
para o sucesso da legislação. 
Muitas vezes, a falta de compre-
ensão sobre o valor dos dados 
pessoais e os riscos associados à 
sua exposição comprometem a 
eficácia das medidas protetivas.

A educação e conscientização 
sobre a proteção de dados de-
vem ser prioridades na agenda 
nacional. É imperativo que a so-
ciedade compreenda não ape-
nas a relevância da LGPD, mas 
também os impactos diretos em 
suas vidas. Iniciativas governa-
mentais, escolares e empresa-
riais podem desempenhar um 
papel crucial na disseminação 
de conhecimento sobre a se-
gurança digital e a importância 
da preservação da privacidade. 
As empresas, por sua vez, de-
sempenham um papel funda-
mental na efetivação dos direi-
tos fundamentais relacionados 
aos dados pessoais. Além do 
cumprimento estrito da LGPD, 
a promoção de práticas trans-
parentes e éticas no tratamento 
de informações contribui para 
a construção de uma cultura 

organizacional comprometida 
com a privacidade. A respon-
sabilidade corporativa trans-
cende o mero cumprimento 
legal, abrangendo a criação de 
ambientes seguros e confiáveis 
para os usuários.

O constante avanço tecnoló-
gico impõe desafios éticos na 
proteção de dados pessoais. O 
desenvolvimento de tecnolo-
gias como inteligência artificial 
e big data, embora traga bene-
fícios, também suscita preocu-
pações quanto à vigilância em 
massa e à manipulação de infor-
mações. O debate ético torna-
-se essencial para estabelecer 
limites claros e garantir que a 
inovação tecnológica ocorra de 
maneira ética e responsável.

Em um cenário onde a tecno-
logia permeia todos os aspectos 
da vida moderna, a proteção dos 
dados pessoais emerge como 
um pilar fundamental para a 
preservação da dignidade e pri-
vacidade no Brasil.

A evolução legislativa, com 
a promulgação da LGPD, re-
presenta um avanço significa-
tivo, mas desafios persistem. A 
conscientização da sociedade, a 
educação digital, a responsabi-
lidade das empresas e o deba-
te ético são peças-chave para 
garantir uma proteção efetiva 
dos dados pessoais como direi-
tos fundamentais, assegurando 
que a era digital seja marcada 
pelo respeito à individualidade 
e pelos princípios democráticos.

Os dados pessoais enquanto direitos 
fundamentais no Brasil 

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero @lucas_botero
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Cidades

Instituição já convo-
cou 173 aprovados no 
certame realizado em 
maio de 2022

O D e p a r t a m e n t o 
Estadual de Trân-
sito do Amazonas 
(Detran-AM) con-

vocou, nesta segunda-feira 
(16/01), via Diário Oficial 
do Estado (DOE), mais 16 
aprovados no concurso pú-
blico promovido pela ins-
tituição em maio de 2022. 
Ao todo, desde o início 
dos chamamentos, já foram 
convocados 173 aprovados  
no certame.

Neste novo chamamento, 
estão sendo convocados os 
cargos de Nível Médio, sen-
do sete técnicos adminis-
trativos (três PCDs e quatro 
de ampla concorrência) e 
um técnico de informática 
(vaga para PCD).

Além disso, também fo-
ram convocados os cargos 
de Nível Superior, sendo 
um administrador (vaga 
para PCD), um analista jurí-
dico (ampla concorrência), 
dois analistas de sistema 
de informação (ampla con-
corrência), um arquivista 
(ampla concorrência), um 
economista (ampla concor-
rência), um médico com 
especialização em medici-
na de tráfego (ampla con-
corrência) e um pedagogo 
(ampla concorrência).

De acordo com Rodrigo 
de Sá, diretor-presidente 
do Detran Amazonas, o 
chamamento dos aprova-
dos visa aprimorar ainda 
mais os serviços ofertados 

Os aprovados têm o prazo de 30 dias para serem empossados

DIVULGAÇÃO

Detran-AM convoca mais 16 
aprovados em concurso público

pela instituição. “O concur-
so foi feito a partir da von-
tade do governador Wilson 
Lima de fazer as coisas, de 
realizar, de organizar uma 
instituição que tem tido 
um papel de protagonismo 
para a sociedade. Então, 
temos buscado, ao longo 
desse período, convocar os 
aprovados com o objetivo 
de ofertar à população um 
serviço ainda mais satisfa-
tório”, comenta.

A partir de agora, os apro-
vados têm o prazo de 30 

dias para serem empossa-
dos. A instituição adianta 
que os exames médicos ne-
cessários serão: atestado 
de sanidade física e men-
tal expedido por psiquiatra 
(validade de um mês); he-
mograma, VDRL, glicemia, 
EAS de urina, parasitoló-
gico de fezes, audiometria 
tonal com laudo expedido 
por otorrinolaringologista 
e toxicológico de pelos: 
para maconha, cocaína e 
anfetamina, todos com va-
lidade de três meses.

Além de eletrocardiogra-
ma com laudo (a partir de 
35 anos); eletroencefalo-
grama (EEG) digital com 
mapeamento, laudo e ava-
liação neurológica pelo es-
pecialista; escarro (apenas 
para grávidas e substitui 
o raio-X); raio-X do tórax 
com laudo e PSA livre e 
total (homens a partir de 35 
anos), todos com validade 
de seis meses.

Avaliação oftalmológica 
pelo especialista, conside-
rando acuidade visual com 

ou sem correções e tono-
metria; colpocitologia (mu-
lheres a partir de 35 anos); 
USG mamária (mulheres a 
partir de 35 anos) com vali-
dade de 12 meses, e grupo 
sanguíneo + Fator RH.

O Detran-AM salien-
ta, ainda, que a Gerên-
cia de Pessoal do órgão 
fará contato com todos 
os nomeados para escla-
recer dúvidas, e que a ins-
tituição está à disposição 
para dar suporte em todo  
o processo.

Bombeiros combatem incêndio de grande proporção 
em fábrica de gerenciamento de resíduos

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) combateu, no início 
da manhã desta terça-feira 
(16/01), um incêndio de 
grande proporção em uma 
empresa de gerenciamen-
to de resíduos, no bairro 
Distrito Industrial, na zona 
leste da capital. Ao todo, 
10 viaturas e 27 bombeiros 
atuaram na ação com uso 
de 30 mil litros de água 
para extinguir as chamas.

Conforme o Centro de 
Operações Bombeiro Mi-
litar (Cobom), o aciona-
mento para a ocorrência 
foi por volta das 6h15, 
e imediatamente equipes 
do Corpo de Bombeiros fo-
ram enviadas para o local. 
Ao chegarem, foi constata-
do que as chamas atingiam 
uma área com papelão, 
isopor e material plástico.

“O tempo resposta à 
ocorrência foi de apenas 
seis minutos e nossas equi-
pes atuaram de forma rá-
pida e precisa para conter 
as chamas. Como havia 
presença de materiais de 
fácil combustão, rapida-
mente foi gerada uma nu-
vem de fumaça escura, mas 

EM MENOS DE 30 MINUTOSRIO PRETO DA EVA

Sedecti alinha próximas 
etapas para a implantação 
de projeto Bio agroindustrial

O secretário de estado de Pla-
nejamento, Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
Serafim Corrêa, e o prefeito de 
Rio Preto da Eva, Anderson Sou-
sa, alinharam, nesta terça-feira 
(16/01), as próximas fases de im-
plantação do Distrito Bio agroin-
dustrial da Amazônia – Polo Rio 
Preto da Eva (Biodarpe), projeto 
previsto para ser inaugurado em 
março deste ano, com estimativa 
inicial de geração de mais 4 mil 
empregos e instalação de 20 
empresas naquele município. 

O projeto, que envolve os go-
vernos estadual, federal e mu-
nicipal, tem a missão de gerar 
emprego e renda na Região Me-
tropolitana de Manaus a partir 
do estímulo à agroindústria e  
à bioeconomia. 

Nas próximas etapas, a Sedecti 
em parceria com a prefeitura 
de Rio da Eva, vai preparar uma 
cartilha de incentivos disponíveis 
para orientar os empresários que 
vão se instalar no Biodarpe e rea-
lizar um estudo de demanda para 
buscar potenciais investidores. 

“Nossa próxima agenda é or-
ganizar uma reunião em Rio 
Preto da Eva com os empresários 
para apresentar os incentivos 
fiscais e realizar uma pesqui-

Previsão inicial é de geração de mais 
4 mil empregos

sa visando estudar a demanda 
que os potenciais investidores 
podem apresentar em relação 
à sua implantação no Distrito 
Bioagrolndustrial”, destacou o 
titular da Sedecti, Serafim Corrêa. 

O prefeito de Rio Preto da 
Eva, Anderson Sousa, destacou 
que serão trabalhadas no Distrito 
Bio agrolndustrial a produção de 
polpa de frutas, processamento 
de medicamentos, fitoterápicos, 
entre outras mercadorias, e a 
meta é que até o dia 10 fevereiro, 
ser feitas as licitações necessárias 
para lançar o projeto e dar a or-
dem de serviço para as empresas 
trabalharem a terraplanagem e 
poder construir os galpões.  

graças ao trabalho técni-
co, o sinistro ficou isolado 
apenas numa área externa 
da empresa e não houve 
registro de vítimas”, pon-
tuou o tenente-coronel 
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Ao todo, 10 viaturas e 27 bom-
beiros atuaram na ação

Hélcio Cavalcante, oficial 
superior no plantão.

Na ação, os bombeiros 
usaram 30 mil litros de 
água e 300 litros de Lí-
quido Gerador de Espuma 

(LGE). Após o controle das 
chamas, foram realizados 
o rescaldo, a vistoria de 
área e foram repassadas 
orientações aos proprie-
tários da empresa.

Brasil vai 
vacinar mais 
de 5,2 milhões 
de pessoas

CONTRA A DENGUE

O Ministério da Saúde priori-
zará a faixa etária de 6 a 16 anos 
na aplicação da vacina contra a 
dengue. O país comprará 5,2 
milhões de doses da Qdenga, 
do laboratório japonês Takeda.

Contudo, segundo o diretor 
do Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI), Eder Gatti, a faixa 
etária é preconizada pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS). 

PÚBLICO-ALVO
A definição de público-alvo, 

bem como as localidades prio-
ritárias, será feita em conjunto 
com estados.

Gatti confirma a previsão de 
vacinação em fevereiro. Porém, 
desde 21 de dezembro, o Mi-
nistério da Saúde incorporou 
a vacina ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

O imunizante Qdenga é re-
gistrado na Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa). 
Porém, é indicado para preven-
ção de dengue de 4 a 60 anos.

O Brasil é recordista de por 
dengue no ano de 2023. Foram 
1.079 mortes pela doença até 
o dia 27 de dezembro. O país 
tem o maior número de casos 
da doença no mundo.

A dengue é uma infecção viral 
transmitida pelo mosquito Ae-
des aegypti. A doença pode va-
riar de leve a grave e os sintomas 
podem ser diferentes em alguns 
casos. Ela começa a se manifestar 
entre quatro e 10 dias depois da 
picada do mosquito infectado.

Segundo o médico Christian 
Aguiar, que atende no Rio de 
Janeiro, existem três formas prin-
cipais de dengue: infecção sem 
sintomas, a clássica e a forma 
hemorrágica. A última pode ser 
fatal devido ao dano e possível 
falência de órgãos.
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Suspeito de fornecer armas para 
criminosos é preso em operação

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
do 1° Distrito In-

tegrado de Polícia (DIP), 
deflagrou a Operação Re-
fratário e prendeu em fla-
grante, na segunda-feira 
(15/01), Cícero Eduardo 
Oliveira Júnior, conheci-
do como “O Ciclope” ou 

O indivíduo teria 
facilidade em obter 
armamentos por ser 
um Colecionador, 
Atirador Desportivo 
e Caçador (CAC)

As drogas eram oriundas da calha do Rio Solimões, principalmente do município de Tabatinga

Trio é preso 
com 17 tabletes 
de drogas

IRANDUBA

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio do 
Batalhão de Policiamento de 
Trânsito (BPTran), prendeu 
três homens, de idades não 
informadas, e apreendeu 17 
tabletes de entorpecentes, 
na noite desta segunda-feira 
(15/01), em Iranduba (a 27 
quilômetros de Manaus).

Os policiais militares do 
BPTran realizavam fiscaliza-
ção de trânsito na AM-070, 
por volta das 18h, quando 
abordaram um carro. No ve-
ículo havia três ocupantes. 
Durante os procedimentos, 
foram encontrados dentro 
do porta-malas do veículo 
tabletes de entorpecentes. 
O material ilícito estava em 
um balde com frutas.

Ainda de acordo com os 
policiais militares que aten-
deram a ocorrência, também 
foram apreendidos tabletes 
de drogas nas portas dian-
teiras e traseiras e dentro de 
um dos bancos. Todo o ma-
terial apreendido totalizou 
17 tabletes de entorpecentes.

O trio, juntamente com o 
material apreendido, foi en-
caminhado para o 19° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamente 
ao tomar conhecimento de 
qualquer ação criminosa, por 
meio do disque denúncia 181 
ou pelo 190. A identidade 
do denunciante será mantida 
em sigilo.

Ação ocorreu durante fiscali-
zação do Batalhão de Trânsito 
na AM-070
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Homem é preso por morte de lutador de 
MMA e dá detalhes do assassinato
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 Vítima tinha ido a favela em busca de moto furtada

Um homem foi preso na 
manhã desta terça-feira (16) 
pelo assassinato do lutador 
de MMA Diego Braga Nunes, 
de 44 anos, encontrado morto 
nesta segunda (15) após ten-
tar recuperar sua moto rouba-
da. Segundo a Polícia Militar, 
Tauã da Silva, conhecido como 
2B, tem 18 anos e confessou 
participação no crime.

Aos PMs, Tauã contou que 
Diego foi ao Morro do Banco, 
no Itanhangá, na Zona Oeste 
do Rio, “desenrolar a entrega 
da moto” e que “quando pe-
garam o telefone dele viram 
que tinha contatos de mili-
cianos de Rio das Pedras e 
da Muzema”.

Ainda segundo Tauã, “o 
lutador tentou correr, mas 
foi pego e morto.” 2B ainda 
confirmou que faz parte do 
tráfico de drogas e que com-
parsas deixaram a favela após 
o assassinato de Diego.

Segundo a PM, Tauã tem 
passagens na polícia e foi 
encontrado em casa, com 

CONFESSOU PARTICIPAÇÃO

Briga entre familiares resulta 
em morte no interior do AM

drogas. Ele foi levado para 
a 16ª DP (Barra da Tijuca), e 
a Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC), que inves-
tiga o caso, já foi informada  
da prisão.

O corpo de Diego será ve-
lado na manhã desta quarta-
-feira (17) no Cemitério Jardim 
da Saudade Sulacap.

A PM faz uma operação no 

Morro do Banco, no Itanhan-
gá, nesta manhã, em busca 
dos assassinos de Diego. O 
Disque Denúncia divulgou 
um cartaz pedindo ajuda na 
identificação dos criminosos.

Encontrado na rua
Diego foi encontrado mor-

to após tentar recuperar sua 
moto que tinha sido rouba-

da. A principal suspeita da 
polícia é que ele tenha sido 
confundido com um miliciano  
por traficantes.

A moto de Diego Braga 
foi furtada na madrugada de 
segunda por dois homens em 
sua casa, na Muzema. Ao ter 
acesso às imagens de uma câ-
mera de segurança, o lutador 
iniciou a procura pelo veículo.

Primeiro, ele foi à comuni-
dade da Tijuquinha e depois 
ao Morro do Banco, onde teria 
sido feito refém por trafican-
tes. Desde então, parentes 
e amigos não tiveram mais 
contato com o lutador.

Diego Braga foi lutador pro-
fissional de muay thai e MMA. 
A sua carreira profissional no 
MMA começou em 2003 e, a 
partir de então, enfrentou em 
lutas nomes como Charles do 
Bronx, Miltinho Vieira, Adria-
no Martins e Iliarde Santos 
— todos com passagens pelo 
UFC, considerada a categoria 
mais importante do MMA.

TRAGÉDIA EM FAMÍLIA

“Careca”, responsável por 
fornecer armas de fogo 
e transportar drogas para 
grupos criminosos de 
outros estados. Com ele, 
foram apreendidas duas 
pistolas, uma carabina CTT 
calibre 40 e um fuzil, além 
de munições e 31 tabletes 
de maconha.

Conforme o delegado Cí-
cero Túlio, titular da unida-
de policial, a investigação 
faz parte de um desdobra-
mento da Operação Paiol, 
deflagrada no final do ano 
passado, que resultou na 
apreensão de aproximada-
mente 30 mil munições e 
diversas armas de fogo.

Os materiais estavam em 
posse de um Coleciona-

dor, Atirador Desportivo e 
Caçador (CAC) e, a partir 
disso, foi possível obter in-
formações acerca de Cícero 
Eduardo, que também seria 
CAC. O homem também 
tem passagem por usurpa-
ção de bens da união, haja 
vista que trabalhava em um 
garimpo ilegal.

“A função do Cícero Edu-
ardo no grupo criminoso 
era adquirir as armas e re-
passar para pessoas vincu-
ladas ao tráfico de drogas 
no Amazonas, tendo em 
vista a facilidade dele em 
obter os armamentos de-
vido ser um atirador des-
portivo. Além disso, ele 
também era responsável 
por guardar as drogas do 

grupo criminoso”, disse. 
Segundo o delegado, 

na residência do indiví-
duo, situada no conjunto 
Ajuricaba, bairro Alvora-
da, zona centro-oeste, a 
equipe policial do 1º DIP 
apreendeu uma expressiva 
quantidade de drogas que 
seriam enviadas para São 
Paulo, conforme orien-
tação passada a ele por 
um indivíduo identificado 
como “Kiko”. As investiga-
ções estão em andamento 
para localizá-lo.

“As drogas eram oriun-
das da calha do Rio Soli-
mões, principalmente do 
município de Tabatinga 
(a 1.108 quilômetros de 
Manaus) e Benjamin Cons-

tant (a 1.121 quilômetros 
de Manaus), por isso, a 
partir de agora, iremos in-
vestigar quem seriam os 
responsáveis por remeter 
esse material para a capital 
amazonense”, salientou. 

Segundo o titular, as in-
vestigações também se-
guirão para identificar ou-
tros possíveis envolvidos 
neste grupo criminoso.

Procedimentos
Cícero Eduardo Oliveira 

Júnior responderá por trá-
fico de drogas, associação 
para o tráfico e posse de 
arma de fogo de uso res-
trito. Ele passará por audi-
ência de custódia e ficará à 
disposição da Justiça.

Evandro Costa de Araú-
jo, de 49 anos, foi morto 
a facadas, na tarde de 
domingo (14), onde mo-
rava com sua mãe idosa. 
O caso ocorreu na rua 
Joana D’Ângelo, bair-
ro Biriri, no município  
de Manacapuru

Segundo a polícia, o sus-
peito do crime é o próprio 
sobrinho, Everton Costa 
de Araújo, um jovem de 
22 anos.

De acordo com infor-
mações repassadas por 
testemunhas, a família 
estaria em casa, quan-
do Erivaldo teria iniciado 
uma briga com a mãe. 
Na ocasião, o homem fi-
cou bastante alterado e 
começou a gritar com a 
idosa. Indignado com a 
cena, o sobrinho interfe-
riu e os dois começaram  
uma discussão.

Em dado momento, a 
vítima foi até a cozinha e 
se armou com uma faca, 
porém o jovem conseguiu Vítima Evandro Costa

tomar o objeto dele, e 
no confronto o sobrinho 
atingiu o tio com um golpe 
no tórax.

A facada foi profunda e 
Evandro acabou não resis-
tindo, e faleceu no hospi-
tal do município, pouco 
depois. O suspeito, fugiu 
da cena do crime, perma-
nece a solta e está sendo 
procurado pela polícia.
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Política

 Governador fala de 
passado, presente e 
futuro na gestão do 
Amazonas sob seu co-
mando

O governador Wilson 
Lima fez uma lon-
ga e sincera avalia-
ção do Governo do 

Amazonas, desde o primeiro 
mandato, até o ano de 2024, 
que está começando. A aná-
lise pública ocorreu durante 
a inauguração do Trevo do 
Rapidão Rodoanel Metropo-
litano de Manaus.

“Esse é um governo que 
conseguiu amadurecer dian-
te de tantas dificuldades que a 
gente teve, de tantos proble-
mas que a gente teve”, disse 
o governador do União Brasil, 
diante de vários aliados, en-
tre eles o deputado estadual 
Roberto Cidade, que o subs-
tituiu semana passada como 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas. 
Wilson atravessou a pande-
mia de Covid, os ataques à 
Zona Franca de Manaus e à 
crise climática, com direito 
a maior seca da história do 
Amazonas, conseguindo se 
reeleger com recorde históri-
co de votos. “As dificuldades 
são muitas e elas sempre 
estarão presentes”.

Porém, para o governador, 
a melhor forma de responder 
aos ataques políticos é apre-
sentar resultados práticos. “A 
gente conseguiu atingir esse 
nível de maturidade, deputa-
da Terezinha, por conta de 
nossa resiliência”.

AO TRABALHO
O ano de 2024 será de de-

safios gerenciais e políticos. 
Além de tocar as obras e 
investimentos, Wilson pre-
cisará lidar com as eleições. 

Wilson disse que o Governo 
está maduro e pronto para 
novos desafios

Lula começa a viajar o Brasil 
em busca de votos para o PT  
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Lula vai aos quatro cantos do Brasil em 2024

CABO ELEITORALNA MIRA

PGR começa a investigar Moro 
e abre caminho para cassação 

O ministro Dias Toffoli, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
autorizou a abertura de inqué-
rito contra o senador Sergio 
Moro (União Brasil-PR). Ele é 
acusado de cometer supostas 
irregularidades no âmbito de 
uma delação premiada nego-
ciada quando ele era juiz titular 
da 13ª Vara Federal de Curitiba. 

Toffoli atendeu a pedido da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR), após apurações da 
Polícia Federal (PF) apontarem 
a necessidade de aprofundar 
as investigações sobre decla-
rações do empresário e ex-
-deputado estadual do Paraná 
Antônio Celso Garcia, conheci-
do como Tony Garcia.

O caso remonta a um acor-
do de colaboração premiada 
firmado em 2004 por Garcia, 
após ele ser preso pela PF sob 
a acusação de gestão fraudu-
lenta do Consórcio Nacional 
Garibaldi, em processo anterior 
à Lava Jato.

A partir daí ele teria sido 
ameaçado por Moro e levado 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) começa nesta 
semana uma série de viagens 
pelo Brasil. Fontes do Palácio 
do Planalto dizem que a priori-
dade é que ele visite locais que 
não esteve durante o primeiro 
ano de mandato.

A Secretaria de Comunica-
ção divulgou que a previsão 
inclui o início das viagens 
a partir desta quinta-feira 
(18). Lula pode ir para cinco 
cidades até esta sexta (19). 
As viagens incluem a possi-
bilidade de visitas a Salvador 
e Paulo Afonso, na Bahia, 
e Ipojuca, em Pernambuco, 
na quinta-feira. Na sexta, o 
presidente pode ir a Abreu 
e Lima-PE e Fortaleza-CE.

O presidente quer intensi-
ficar as viagens também para 
atuar como cabo eleitoral, 
principalmente no primeiro 
semestre deste ano, de olho 
nas eleições de 2024.

O petista já tinha adianta-
do para parlamentares que 
viagens internas seriam prio-

Moro pode perder o mandato, mas 
garante que não fez nada ilegal

ridade neste ano.
Petistas que estão na disputa 

da pré-campanha têm feito 
chegar ao Palácio do Planalto 
que esperam visitas do pre-
sidente nas cidades. Esse é o 
caso de Minas Gerais.

Em pré-campanha em Belo 
Horizonte (MG), o deputado 
federal Rogério Correia (PT-
-MG) espera que o presiden-
te visite o estado. Segundo 
maior colégio eleitoral do 
país, Lula ainda não esteve 
em solo mineiro.

a gravar investigados e “traba-
lhar” para obter provas contra 
políticos e outras figuras pro-
eminentes, sobretudo ligadas 
ao PT, segundo relatou. 

DEPOIMENTO CONTRA 
MORO

Em depoimento à PF, au-
torizado por Toffoli no ano 
passado, Garcia contou que 
as supostas chantagens te-
riam sido relatadas ainda em 
2021 à juíza Gabriela Hardt, 
que substituiu Moro na 13ª 
Vara Federal. As alegações, en-

Wilson Lima defende gestão 
madura e foco nos resultados

Porém, já disse que não é 
candidato, e vai priorizar a 
gestão. Ainda que se es-
pere o posicionamento do 
governador sobre apoios, 
principalmente na disputa 
pela Prefeitura de Manaus, 
as metas são outras.

“Quem nos acompanha 
sabe que a nossa estratégia, 
que a nossa arma mais pode-
rosa, nunca foi o ataque, nun-
ca foi a perseguição. A nossa 
arma mais poderosa sempre 
foi o trabalho”. Wilson tem no 
deputado Roberto Cidade o 
nome mais forte do partido 
para lançar em Manaus.

Todavia, ainda tem boa re-
lação com o prefeito David 
Almeida, que confirma espe-
rar um aceno do governador, 
para que o nome do vice na 

chapa de reeleição saia do 
União Brasil. “Ainda é cedo 
para falar sobre apoios”

GOVERNO WILSON LIMA 
E ECONOMIA

A necessidade de abrir cam-
po para atrair mais recursos 
faz Wilson investir em bio-
tecnologia para gerar receita. 
Preservação e competitivida-
de estão no radar político 
do governador. “Muita gente 
falou sobre matriz econômi-
ca, sobre alternativas que 
pudessem complementar a 
ZFM, mas pouco foi entregue. 
Nós quebramos o monopólio 
do gás natural e é por isso 
que nós temos o importante 
empreendimento da Eneva 
lá no município de Silves”. 
Recém-chegado da China, 

Wilson já “cutucou” Jeff Bezos, 
criticou a política ambiental 
de Marina Silva, e deixou claro, 
que a BR-319 deve ser prio-
ridade. Para o governador, 
o Amazonas pode ser um 
exemplo para todo o Brasil, 
equilibrando natureza, pro-
dução e consumo.

AVANÇOS 
Semana passada o go-

vernador esteve na China 
e destacou os avanços em 
busca de mais recursos para 
o Amazonas. “A China é um 
investidor importante, prin-
cipalmente no estado do 
Amazonas. Nós temos nove 
empresas chinesas que estão 
instaladas no nosso Polo In-
dustrial, que geram renda, 
que geram oportunidades 

e que desse encontro aqui 
a gente possa levar alguns 
compromissos. Algumas 
empresas mencionaram a 
questão da preservação e 
mencionaram especifica-
mente o estado do Amazo-
nas. Então, estou muito oti-
mista com o resultado dessa 
agenda na China”, destacou 
o governador Wilson Lima.

Empresas chinesas no PIM 
A presença de empresas chi-
nesas na Zona Franca de Ma-
naus vem desde a década de 
1970 e cresce a cada década. 
Entre elas, estão Gree, TPV, 
Wasion, Todaytec, Nansen, 
I-Sheng, Hikvision, Futura e 
Semp TCL, voltados a pro-
dução em segmento como 
o de eletroeletrônicos (ar-
-condicionado, televisores, 

Até o momento, a situação 
da campanha municipal em 
Belo Horizonte está indefi-
nida. Na capital mineira, o 
PT lançou a pré-campanha 
de Correia em dezembro de 
2023. O pré-candidato busca 
apoio de outros partidos para 
tentar uma frente ampla.

Entretanto, o atual prefeito, 
Fuad Noman (PSD), também 
pode disputar o apoio dos 
petistas. A expectativa da si-
gla é que Lula vá ao estado 
no fim deste mês de janeiro.
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tretanto, foram encaminhadas 
ao Supremo somente no ano 
passado, por decisão do juiz 
Eduardo Appio, que assumiu 
a Lava Jato por curto período. 

Segundo relatório da PF, que 
ouviu Garcia por três dias em 
agosto, o empresário fez uma 
narrativa “longa, detalhista e 
por vezes confusa, aduziu sobre 
diversos aspectos potencial-
mente criminosos envolvendo 
agentes públicos e privados 
que atuaram direta e indireta-
mente na Operação Lava Jato”.

Em nota, o senador Sergio 
Moro disse que sua defesa ain-
da não teve acesso aos autos do 
processo. Como em ocasiões 
anteriores, Moro afirmou que 
“não houve qualquer irregula-
ridade no processo de quase 
vinte anos atrás”.

No texto, Moro acrescenta 
que “nega, ademais, os fatos 
afirmados no fantasioso relato 
do criminoso Tony Garcia, a 
começar por sua afirmação de 
que ‘não cometeu crimes no 
Consórcio Garibaldi’”.

câmeras de circuito de se-
gurança, placas, fios e cabos 
e outros).

Nos encontros, o gover-
nador também apresentou 
programas de sustentabi-
lidade realizados pelo Go-
verno do Amazonas, como 
os Guardiões da Floresta, 
que beneficia mais de 8,2 
mil famílias de Unidades de 
Conservação; o Escola da 
Floresta, que une educação, 
sustentabilidade e tecnolo-
gia; o Água Boa, que leva 
água potável para comu-
nidades do interior sem 
acesso à água tratada; e 
o Fundo Amazonas 2030, 
com a oferta de crédito de 
carbono para alcançar o des-
matamento líquido zero em 
seis anos.



“Considerando as condi-
ções climáticas, com re-
ferência principalmente à 
seca histórica em nosso es-
tado, em 2023, o gás natural 
teve um papel fundamental 
no suprimento da demanda 
por energia elétrica”, res-
saltou o diretor-presidente.

Em termos proporcio-
nais, porém, as demandas 
dos segmentos residencial 
e comercial atingiram as 
altas mais expressivas. No 
residencial, o consumo foi 

de 2,9 mil metros cúbicos 
(média diária), aumento de 
102% no comparativo com 
2022, cujo volume comer-
cializado foi de 1,4 mil m³/d 
(média diária). 

Atividades
Com relação ao comer-

cial, no entanto, a demanda 
atingiu 5,6 mil metros cú-
bicos por dia em média de 
gás natural – crescimento 
de 20% em relação aos 12 
meses do ano anterior.

Empresas do Polo Indus-
trial de Manaus (PIM), mes-
mo assim, também usufruem 
das vantagens do gás natu-
ral. Hoje, a concessionária 
conta com 71 usuários deste 
ramo, dos mais diferentes 
segmentos: eletroeletrôni-
co, duas rodas, papel e pa-
pelão, químico, bebidas, me-
cânico e metalúrgico. Essas 
empresas consumiram em 
média, diariamente, 172,1 
mil metros cúbicos de gás 
natural em 2023. 

Economia

Média de consu-
mo teve aumento 
histórico

O Amazonas am-
pliou a demanda 
por gás natural 
(GN). No ano pas-

sado, o estado registrou 
média de comercialização 
de 5,1 milhões de metros 
cúbicos (m³) do combus-
tível por dia. Com este re-
sultado, houve aumento de 
11% frente a igual período 
do ano anterior. Os dados 
são da Companhia de Gás 
do Amazonas (Cigás), con-
cessionária dos serviços de 
distribuição e comercializa-
ção de GN.

“Alcançamos 17,4 mil uni-
dades consumidoras (UC’s), 
sendo essa marca resul-
tado de intenso trabalho 
de prospecção de usuários 
realizado pela Cigás que, 
somado à série de vanta-
gens proporcionadas pelo 
combustível, com destaque 
para a maior economia, o 
benefício ambiental e a 
maior segurança, tem sido 
fundamental para o avanço 
da utilização do gás na-
tural no Amazonas”, des-
taca o diretor-presidente 
da Cigás, Heraldo Câmara. 
Ainda assim, o segmento 
termelétrico registrou mé-
dia diária de 4,3 milhões 
de m³/d de gás natural, 
alta de 7% frente ao ano 
anterior. Neste segmento, 
o combustível é usado na 
geração de grande parte 
da energia elétrica consu-
mida pela população nas 
cidades de Anamã, Anori, 
Caapiranga, Coari, Codajás 
e Manaus.

Os dados são da Companhia de Gás do Amazonas (Cigás)

AM consome 5,1 milhões de 
metros cúbicos de gás por dia

Vantagens do gás na-
tural

A economia proporciona-
da aos usuários é a principal 
vantagem do gás natural. 
Dados da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), no 
período de 31 de dezembro 
de 2023 a 6 de janeiro deste 
ano, indicam que o uso do 
gás natural, no Amazonas, 
pode gerar economia de até 
61% em indústrias; 35% no 
segmento veicular; 55% no 
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Petrobras aciona STF contra Engevix 
para pedir ressarcimento de danos

A Petrobras recorreu 
ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) contra a 
extinção de um processo 
que pedia o ressarcimen-
to de danos causados 
pela construtora Engevix 
no âmbito da Operação 
Lava Jato. A ação, pro-
tocolada no final do ano 
passado, foi distribuída 
no último dia 9 ao minis-
tro Edson Fachin, relator 
dos casos relacionados à 
operação no Supremo.

O caso iníciou em 2016, 
quando a Advocacia-
-Geral da União ajuizou 
ação cível pública con-
tra ex-diretores da Pe-
trobras e empresas que 
foram alvo da Operação 
Lava Jato por suspeita 
de corrupção. A ação 
tinha o objetivo de re-
cuperar as perdas mate-
riais que a estatal sofreu 
em função dos contra-
tos superfaturados. Na 
época, a União calculou 
um prejuízo de R$ 661 
milhões com a atuação 

Produtos podem ficar 
mais caros no Brasil

Os impactos dos ataques 
do grupo rebelde Houthis 
no Mar Vermelho já afetam 
os preços no frete marítimo.

Dados do índice Freightos 
Baltic, que mede as taxas 
globais de frete de contê-
ineres, mostram que no dia 
1º dezembro de 2023, o 
valor médio do frete de um 
contêiner de 40 pés estava 
em US$ 1.179,20. No dia 
12 de janeiro esse frete já 
estava em US$ 2.613,00, um 
salto de 121,59%. Isso sig-

nifica um aumento de mais 
ou menos 10 dias na rota 
de uma embarcação que 
faz Ásia e Europa, explica 
Larry Carvalho, advogado 
especialista em logística e 
direito marítimo. Os cus-
tos da operação também 
aumentaram junto com o 
tempo de navegação de 
cada embarcação. Com a 
não utilização do Canal de 
Suez, os navios estão tendo 
que desviar a rota pelo Cabo 
da Boa Esperança.

PROCESSO ENGEVIX

em cartel das empre-
sas em 10 contratos. 
A Petrobras, contudo, 
recorreu ao Tribunal 
Regional Federal da 4ª 
Região (TRF-4) e pediu o 
prosseguimento da ação, 
mas o pedido foi negado. 
Mais tarde, a companhia 
acionou o Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), 

A Petrobras recorreu ao Supremo Tribunal Federal (STF) contra a extinção de um processo

FRETE MARÍTIMO

No dia 12 de janeiro esse frete já estava em US$ 2.613,00
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segmento comercial e de 
até 54% no residencial. A 
versatilidade de aplicabili-
dade do gás natural é outra 
vantagem. O combustível 
pode ser utilizado na ge-
ração de energia elétrica 
e de vapor, aquecimen-
to de fornos e secadores, 
como matéria-prima, na 
climatização de ambien-
tes, cocção de alimentos, 
abastecimento de frota de 
veículos, em empilhadeiras,  
dentre outros.

que negou o processo por 
razões processuais. Ago-
ra, o caso chegou ao STF.

A Engevix, que pas-
sou a ser chamada de 
Nova Engevix des-
de 2019, foi procurada 
pela reportagem, mas 
não quis se manifestar. 
Em 2019, a União pediu a 
extinção do processo por 

“perda do interesse de 
agir”, em razão do acor-
do de leniência celebrado 
com a Engevix no valor de 
R$ 516 milhões. A 2ª Vara 
Federal de Curitiba acatou 
o pedido e arquivou o 
processo. Segundo a AGU, 
a parte da ação que mira 
as demais empresas ainda 
tramita na Justiça.
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Lei que cria o progra-
ma Pé de Meia será 
sancionada nesta ter-
ça-feira (16)

Agência Brasil

O ministro da Educa-
ção, Camilo Santa-
na, anunciou nesta 
terça-feira (16) que 

alunos do 3º ano do ensino 
médio vão receber incentivo 
financeiro para participar do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem).

Dados da pasta mostram 
que cerca de metade dos 
estudantes que estavam 
concluindo o ensino médio 
em 2023 não participaram 
da última edição do Enem.

A informação sobre o au-
xílio foi divulgada durante 
coletiva de imprensa para di-
vulgação dos resultados do 
Enem 2023. A pasta também 
liberou os resultados indivi-
duais dos participantes. 

Segundo o ministro, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva sanciona nesta terça-
-feira a lei que institui o pro-
grama Pé-de-Meia. A inicia-
tiva prevê uma espécie de 
bolsa-poupança para que 
estudantes de baixa renda 
concluam o ensino médio. 
“Posso adiantar aqui que 
haverá também um incen-
tivo para o jovem que fizer 
o Enem.” 

“Vai ser uma forma de 
estimular o jovem regular 
do ensino médio que vai 
receber esse auxílio finan-
ceiro nos 3 anos do ensino 
médio, mas, no último ano, 
no 3º ano, ele vai receber um 
percentual, um valor para 
fazer a prova do Enem”, 
explicou. 

“Precisamos convencer e 

A informação sobre o auxílio foi divulgada durante coletiva de imprensa

Alunos do 3º ano vão receber 
incentivo financeiro para fazer Enem

mostrar que, primeiro, não 
há custo nenhum para o 
jovem. Depois, que é a opor-
tunidade que ele tem para 
acessar o ensino superior. 
Não há motivo de o jovem 
não fazer o Enem”, disse. 

Outro agravante, segundo 
Santana, é que, dentre os 
que se inscreveram, mui-
tos não chegaram a fazer 
a prova. Dos 1,4 milhão de 
concluintes do ensino mé-

dio que se inscreveram para 
o exame, apenas 1 milhão 
participaram efetivamente. 

“Precisamos identificar os 
motivos em cada rede, em 
cada estado. E dialogar com 
as redes para identificar os 
motivos disso”, disse. 

Resultados do Enem
Os resultados do Exame Na-

cional do Ensino Médio (Enem) 
já podem ser acessados por 

meio da Página do Participan-
te, utilizando o login único da 
plataforma gov.br.

As provas foram aplicadas 
nos dias 5 e 12 de novem-
bro de 2023. Ao todo, mais 
de 3,9 milhões de pessoas 
participaram do certame. 

Conforme o Ministério da 
Educação (MEC), as notas 
dos chamados treineiros 
– candidatos que partici-
param do exame em bus-

ca de autoavaliação, sem 
concorrer às vagas – serão 
divulgadas somente em 
março. Já o espelho com a 
avaliação das redações será 
disponibilizado em 90 dias.  

Além de avaliar o desem-
penho escolar dos estudan-
tes ao término da educação 
básica, o Enem é a principal 
porta de entrada para a 
educação superior no Brasil, 
por meio do Sistema de 

Avalanches na China deixam 
mil turistas presos

Cerca de mil turistas es-
tão presos em uma aldeia 
turística na região chinesa 
de Xinjiang, depois de vá-
rias avalanches atingirem a 
região. A altura da neve, que 
já atingiu vários metros, e 
as condições desfavoráveis 
estão impedindo a retirada 
dos turistas.

O acesso pelas estradas 
à zona turística, que fica 
perto das fronteiras com 
o Cazaquistão, a Rússia e 
a Mongólia, já está inter-

Menina bate recorde mundial após 
subir o Evereste aos 4 anos

Zara, uma menina de 4 
anos e 5 meses da Repúbli-
ca Checa, bateu o recorde 
mundial da pessoa mais 
jovem a escalar o Monte 
Everest sem ajuda. Ela co-
meçou a escalada com o 
pai e o irmão, de 7 anos, 
no dia 7 de janeiro.

A menina, que nasceu na 
Malásia, já está acostuma-
da a caminhadas longas e 
íngremes. Ela costumava 
caminhar 5 a 10 quilô-

metros por dia com uma 
inclinação de 300 a 600 
metros. Em 2023, ela fez 
mais de 2.200 quilômetros 
na selva, como treino para 
a escalada do Everest.

A escalada foi feita du-
rante o inverno, em condi-
ções climáticas adversas. A 
temperatura no acampa-
mento base, no dia 1º de 
janeiro, chegou a -25 °C. 
No entanto, a família não 
enfrentou nenhum pro-

TEMPESTADE DE NEVE

dito há alguns dias devido 
às avalanches. A queda de 
neve também não tem aju-
dado, já que há dez dias 
que esta ocorrência no local  
se verifica.

No fim de semana, alguns 
turistas já foram retirados 
de helicóptero. No entan-
to, a neve trazida pelas 
avalanches chega aos sete 
metros de altura em al-
gumas partes da zona, e 
chega também a ser maior 
do que o equipamento uti-

No fim de semana, alguns turistas já foram retirados de helicóptero

blema durante a subida.
“A aclimatação foi mui-

to superior à média, e a 
pequena Zara, graças à 
sua muito boa forma físi-
ca, superou até centenas 
de outros trekkers”, disse 
o irmão da menina nas  
redes sociais.

Antes dela, a pessoa 
mais jovem a chegar ao 
ponto mais alto do país 
era um menino indiano de  
cinco anos.

ESCALADA DE SUCESSO
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Brasil e Mundo Os resultados também são utilizados 
como critério único ou complementar 
dos processos seletivos

RESULTADOS

REPRODUÇÃO/PIXEL

REPRODUÇÃO

Seleção Unificada (Sisu) e 
de iniciativas como o Pro-
grama Universidade para 
Todos (Prouni). 

Os resultados também são 
utilizados como critério úni-
co ou complementar dos 
processos seletivos, além 
de servirem de parâme-
tro para acesso a auxílios 
governamentais, como o 
Fundo de Financiamento  
Estudantil (Fies).

lizado para afastá-la.
Para complicar o resgate, 

há também destroços, pe-
dras e galhos misturados 
na neve, o que impossibilita 
usar alguns tipos de má-
quinas de limpeza de neve.

Os períodos em que as 
missões de fornecimento 
podem ser feitas também 
são curtos. Nesta manhã, 
um helicóptero militar que 
estava previsto entregar fa-
rinha e combustível não 
conseguiu fazer, devido às 
mudanças meteorológicas.

“Esta situação é particu-
larmente especial, já que 
apesar de já termos visto 
uma queda de neve assim, 
nunca vimos tanta frequên-
cia em termos de avalan-
ches”, disse um responsável 
pelas operações à CCTV.

O mesmo responsável 
não detalhou quanto tem-
po é que deveria levar a 
operação de resgate, já que 
ainda faltam quatro quilô-
metros para chegar ao local.

A escalada foi feita durante o inverno



to de Museus da Secretaria 
de Cultura e Economia Cria-
tiva, Aline Santana, convoca 
o público para prestigiar as 
exposições abertas atual-
mente. “Continuamos com 
a exposição Silva da Selva, 
que vai até o dia 31 de ja-
neiro. Estamos também com 
a exposição temporária em 
comemoração ao aniversário 
de 123 anos do Museu de 
Numismática. São temáticas 
bem legais, vale a pena pres-
tigiar”, afirmou.

Cultura
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Os locais retornam às 
atividades após perío-
do de manutenção

Os espaços culturais 
Teatro Amazonas e 
Palacete Provincial 
reabrem para visita-

ção após período de pausa, 
necessária para manutenção 
do local e ajustes técnicos. 
As atividades retornam nor-

Para conhecer o espaço, o 
público pode comparecer de 
terça a sábado de 9h às 17h, 
e no domingo, de 9h às 13h

Teatro Amazonas e Palacete Provincial 
reabrem para visitação do público

malmente nesta terça-feira 
(16/01) para o Teatro, e na 
quinta-feira (18/01) para o 
Palacete Provincial. 

Principal símbolo cultural 
e arquitetônico do estado, o 
Teatro Amazonas, localizado 
no Largo de São Sebastião, no 
Centro de Manaus, mantém 
viva boa parte da história 
do estado, sendo além de 
museu, uma grandiosa casa 
de espetáculos.

Para conhecer o espaço, o 
público pode comparecer de 

terça a sábado, de 9h às 17h, 
e no domingo, de 9h às 13h, 
sem necessidade de agenda-
mento prévio. A entrada para 
a visitação pode ser adquirida 
por R$ 20,00, sendo R$ 10,00 
a meia entrada. Pessoas nas-
cidas no estado do Amazonas 
ficam isentas do pagamento, 
mediante apresentação do 
documento para comprovar 
a naturalidade.

Já para o Palacete Provincial, 
localizado na Praça Heliodo-
ro Balbi, Centro, a visitação é 

inteiramente gratuita. O espa-
ço cultural abre as portas de 
segunda a sábado (exceto às 
quartas), de 9h às 15h. Não há 
necessidade de agendamento.

No local funcionam três 
museus de diferentes lingua-
gens: o Museu da Imagem e 
do Som (Misam), o Museu de 
Numismática do Amazonas, 
e a Pinacoteca do Estado. 
Além disso, o espaço conta 
com diversas exposições fixas 
e temporárias.

A diretora do Departamen-

Divulgação

Preta Gil anuncia, 
primeiro projeto 
musical após 
câncer

“DE VOLTA AO SOL”

A cantora Preta Gil anun-
ciou nesta terça-feira (16) seu 
primeiro lançamento musical 
desde que pausou a carreira 
para tratamento contra o cân-
cer. Com o nome “De Volta ao 
Sol”, o EP terá a primeira faixa 
divulgada em 19 de janeiro.

A música “De Volta ao Sol”, 
mesmo nome do título do EP, é 
uma parceria de Preta Gil com 
o DJ e produtor Ruxell, que já 
fez parcerias com Anitta, Iza, 
Lexa e Rashid.

Em comunicado enviado à 
imprensa, Preta Gil disse que 
“a música sempre foi uma fer-
ramenta de transmitir alegria”. 
“Estou muito feliz de retornar 
trazendo esse projeto”, disse. 
“Esperei muito por isso. ‘De 
Volta ao Sol’ é uma canção 
para celebrar o verão, a vida 
e a minha volta ao Carnaval.”

Além do novo EP, Preta Gil 
também marcará seu retorno 
à cena musical com o Bloco 
da Preta. O tradicional desfile 
da Preta irá ocorrer dentro da 
RioArena, no dia 4 de fevereiro. 
Já estão confirmadas as partici-
pações de artistas como Pabllo 
Vittar e Gilsons, grupo formado 
pelo filho de Preta Gil, Fran, com 
José e João Gil.

O Bloco da Preta será a pri-
meira apresentação solo com-
pleta da cantora. Em dezembro 
de 2023, ela chegou a fazer uma 
participação especial no show 
da Família Gil, ao lado do pai, 
Gilberto Gil, e de outros familia-
res, no Festival Virada Salvador.

Cantora, que finalizou tratamento 
contra tumor

DIVULGAÇÃO
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Vivian Amorim diz que Isabelle Nogueira é alvo de 
inveja no BBB: ‘difícil ver um nortista se destacando’
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Amazonense defende amazonense

Estão com inveja da Isabelle 
Nogueira dentro do BBB 24. 
Essa é a opinião da amazonen-
se e ex-BBB Vivian Amorim. 
Os termos regionais e o amor 
pelo Boi Bumbá viraram alvo 
de deboche dentro da casa.

“Enquanto falam de nós e 
tentam diminuir a nossa his-
tória, nós devemos nos unir e 
mostrar a força do povo ama-
zonense! Não é a primeira e 
nem será a última vez que vão 
tentar nos calar, então sejamos 
resistência! É difícil ver Nor-
tista se destacando, né? Tem 
sempre alguém tentando nos 
diminuir, mas não vão conse-
guir!”, escreve Vivian Amorim.

Vivian pede que os amazo-
nenses juntem as forças. “Bri-
lha, Isabelle! Continue contan-
do as nossas lendas, usando 
o nosso dialeto e dançando o 
nosso amado boi-bumbá! Vc é 
o Amazonas no BBB e nós es-
tamos com vc!” No programa 
do dia 10, os participantes rea-

BBB

lizaram uma roda de apresen-
tação onde cada um falou so-
bre onde vivem, o que fazem 
e também história de vida. 
Isabelle relembrou a infân-
cia difícil no bairro Presidente 
Vargas e também contou que 
aos nove anos de idade já tra-
balhava na loja de roupa da 
avó. Ela há 17 anos é dançarina 
profissional e desde 2018 ocu-
pa o cargo de cunhã-poranga 
do boi da Baixa do São José. 

No campo de pesquisa as 
sentenças “o que significa 
cunhã poranga”, “festival de Pa-
rintins”, “boi Caprichoso”, “o que 
é cunhã” e “curumim” aparecem 
em ascensão na plataforma de 
buscas. Assim como, os temos 
“Cunhã Poranga – Canção de 
boi Garantido”, “Boi Garantido”, 
“Boi Caprichoso”, “Parintins”, 
“Indígenas” estão como assun-
tos em ascensão. Ou seja, houve 
aumento de interesse em mais 
de 5000% nesses primeiros sete 
dias de reality.



Esportes

Novo vínculo com 
o treinador vai até 
o fim de 2025

Ídolo do Palmeiras, o téc-
nico Abel Ferreira acer-
tou a renovação de seu 
contrato com o clube 

por mais um ano. Agora, o 
acordo é válido até o fim 
de 2025. O anúncio foi feito 
pela presidente do clube, 
Leila Pereira, nesta terça-
-feira (16).

O português Abel Ferrei-
ra, de 45 anos, chegou ao 
Palmeiras no fim de outubro 
de 2020. Ou seja, caso per-
maneça até o fim do novo 
vínculo, completará cinco 
anos no comando do clube.

Até o momento, ele já aju-
dou o Palmeiras a conquis-
tar nove taças, entre elas 
duas Libertadores (2020 e 
2021), dois Campeonatos 
Brasileiros (2022 e 2023) e 
a Copa do Brasil (2020).

Desabafo sobre o fute-
bol brasileiro

A torcida do Palmeiras 
chegou a temer uma saí-
da de Abel Ferreira no fim 
de 2023, quando, após a 
conquista do bicampeona-
to do Brasileirão, o téc-
nico desabafou sobre o  
futebol brasileiro.

“Só de imaginar que no 
dia 17 de janeiro estamos 
a competir outra vez, eu 
tenho que pensar como fiz 
no final da primeira Liberta-
dores, no final da segunda. 
Tenho contrato e cláusulas 
a cumprir, para os dois la-
dos. Também já disse que 
estou cansado, são três anos 
seguidos. Quanto mais ga-
nhamos, mais se cobra. Mais 
energia eu preciso dar aos 
outros”, disse à época.

Na coletiva desta terça-
-feira, Leila comentou as 
falas do treinador:

Revitalização da Arena da Amazônia é 
finalizada para receber Flamengo e Audax

DIVULGAÇÃO

Sob a supervisão da Sedel, o 
estádio está pronto para dá 
início a agenda esportiva 2024

Após serviços de manuten-
ção e revitalização, a Arena 
da Amazônia está preparada 
para receber o confronto en-
tre Flamengo e Audax nesta 
quarta-feira (17/01). A partida 
a ser realizada no estádio, ad-
ministrado pela Secretaria de 
Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), dará início à tempo-
rada do futebol 2024.

“A preparação da Arena 
da Amazônia reflete o com-
prometimento do Governo 
do Amazonas em oferecer 
instalações de alta qualidade 
para nossos atletas e torce-
dores, visando que o estádio 
seja palco de grandes jogos 
estaduais e nacionais durante 
o ano”, enfatizou o secretário 
de estado de Desporto e La-
zer, Jorge Oliveira.

Os trabalhos de manuten-
ção abrangeram desde limpe-
za interna e externa, renova-
ção da pintura, lavagem a jato, 
terraplanagem e uma atenção 

AGENDA ESPORTIVA 2024POWERLIFTING 2024

Powerlifting se prepara para 
o Campeonato Amazonense

Karen Peixoto e Joelso Pi-
menta, disputarão no próximo 
mês de fevereiro o Campeona-
to Amazonense de Powerlifting 
2024, ambos são patrocinados 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio do Bolsa Esporte Esta-
dual. A competição é classifica-
tória para o Arnold South Ame-
rica 2024, evento internacional 
que faz parte do calendário do 
maior circuito de powerlifting 
no mundo. Atual Campeã Brasi-
leira em Esportes de Força e do 
Arnold South America 2023, na 
categoria bíceps livre, Karen Pei-
xoto vai em busca de mais um 
título para sua galeria. A atle-
ta, reforça que vem realizando 
uma forte preparação visando o 
título amazonense e a classifica-
ção para o Arnold South Ame-
rica 2024, reconhecido como o 
mundial da modalidade.

“Já iniciamos a parte de ajus-
te na alimentação com os meus 
nutricionistas e já estou com 
um novo plano de treinamento, 
com o objetivo de aumentar as 
cargas para o campeonato. Es-

especial ao gramado. Dentre 
os cuidados com o campo, 
houve aplicação de herbici-
das, podas drásticas, cortes 
verticais, controle de pragas, 
descompactação, topdressing, 
além de aplicações de fertili-
zantes e fito-hormônios.

Ainda durante a revitaliza-
ção foram aplicadas plotagens 
da nova identidade visual da 
Sedel, confeccionada pela Im-

Competição também é classificatória 
para o Arnold South America 2024

prensa Oficial do Amazonas. 
Agregando uma estética mo-
derna ao estádio e fortalecen-
do a dimensão informativa do 
evento, foram realizados servi-
ços gráficos ao redor do anel 
principal, nas arquibancadas, 
no campo e também plota-
gem na entrada da avenida 
Constantino Nery.

Visando assegurar um am-
biente seguro para atletas, 

pero ter um ótimo desempenho 
na competição e alcançar a clas-
sificação para o Arnold”, falou 
Karen Peixoto.

Outro atleta do Bolsa Esporte 
Estadual competirá no mesmo 
evento, Joelso Pimenta, cam-
peão mundial nas categorias 
Open e Master e dono da me-
lhor marca de supino raw do 
Brasil, levantando 245,5 kg. O 
Campeonato Amazonense de 
Powerlifting será realizado no 
Norte Studio, localizado no 
Bairro da Paz, no dia 25 de feve-
reiro, às 9h.

Palmeiras anuncia renovação 
de Abel Ferreira no clube

“Sempre foi muito cla-
ro para o Abel nosso 
desejo que ele fique o 
maior tempo possível 
conosco. Acredito na 
continuidade. Já falei vá-
rias vezes com ele sobre 
isso. Ano passado, não 
só ele, todos nós está-
vamos cansados. O título 
ano passado foi histórico 
e lindo. Extremamente 
importante pra mim, por 
tudo o que passei”

“Super” Mundial de 2025 
é o foco?

A presidente do Palmei-
ras explicou ainda que as 
conversas para a renova-
ção foram iniciadas ainda 
em 2023. O desfecho, po-
rém, veio após as férias 
estendidas de Abel Ferreira 
— ele ganhou uma sema-
na extra de descanso em 
Portugal, e se reapresentou 
nessa segunda-feira, depois  
do elenco.

Perguntada se ganhar o 
“Super” Mundial de Clubes 
de 2025 seria um dos meios 
de convencer o treinador, 
Leila desconversou. O Pal-
meiras está confirmado no 
torneio dos Estados Unidos 
pelo título da Libertadores 
de 2021.

Proposta astronômica 
do Catar

Além disso, surgiu uma 
proposta astronômica do 

equipes técnicas e torcedo-
res, os vestiários também 
passaram por serviços de ma-
nutenção, acompanhados de 
uma minuciosa lavagem das 
áreas comuns, arquibancadas 
e banheiros destinados ao 
público em geral. O estádio 
Carlos Zamith, que também 
recebeu recentemente servi-
ços de manutenção, será o lo-
cal escolhido para os treinos 
das equipes cariocas.

Temporada de Futebol 
2024

A Arena da Amazônia irá 
sediar diversos eventos es-
portivos ao longo da tem-
porada de 2024, como palco 
de renome internacional, o 
estádio da Copa do Mundo 
receberá jogos do Barezão, 
Copa Verde, Copa do Brasil, 
Campeonato Brasileiro Série 
B e D, bem como o Campeo-
nato Brasileiro Feminino Série 
A2 e A3.
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Nacional 
comemora 
111 anos com 
vitória sobre o 
Operário

EESSTTAADDUUAALL

O Nacional completou 
111 anos de fundação 
neste sábado e para co-
memorar o aniversário, o 
clube enfrentou o Ope-
rário de Manacapuru, em 
jogo-treino realizado no 
CT Barbosa Filho. O Leão 
da Vila Municipal venceu 
por 1 a 0 com gol do  
atacante Tcharles.

O duelo serviu também 
para os torcedores nacio-
nalinos conheceram os no-
vos jogadores do time para 
a disputa do Campeonato 
Amazonense de 2024.

Autor do gol da vitória, o 
atacante Tcharles, que faz 
a sua segunda passagem 
pelo Nacional, celebrou o 
triunfo do Leão e ressaltou 
que o time vem se adap-
tando bem a filosofia do 
técnico Marcelo Vilar.

“Muito feliz pela vitória, 
também pelo desempe-
nho da equipe, até porque 
a gente vem se conhecen-
do no dia-a-dia. A gente 
vem trabalhando muito 
forte aí, dentro da meto-
dologia do professor Mar-
celo. Estou feliz por mar-
car o primeiro gol e pela  
vitória também.”

Novos uniformes
O Nacional apresentou à 

imprensa e torcedores os 
mantos oficiais que ves-
tirão o elenco na disputa 
do Barezão. Os mantos 
nacionalinos exaltam os 
tradicionais emblemas, as 
cores e os patrocinadores 
do clube.

No Barezão deste ano, a 
única competição no ca-
lendário do Nacional-AM 
em 2024, o clube estreia 
contra o São Raimundo, no 
dia 20 de janeiro. A partida 
acontece no estádio da 
Colina, às 15h30.

Al-Saad, do Catar, que se 
mostrou disposto a trans-
formar o português no 
treinador mais bem pago  
do mundo.

No entanto, após reunião 
entre Abel e Leila em 8 
de dezembro, o Palmeiras 
soltou uma breve nota con-
firmando que o treinador 
reforçou ter contrato vigen-
te até dezembro de 2024. 
Agora, ele renova por mais 
um ano.

Abel Ferreira acertou a 
renovação de seu con-
trato com o clube por 
mais um ano

Fotos: Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação



11 Manaus, quarta-feira 17 de janeiro de 2024

Eslovaca Tere-
za Mihalikova e 
chinesa Xu Yifan 
perderam por 2 
sets a 0

A brasileira Bia 
Haddad Maia 
estreou nas du-
plas femininas 

do Australian Open com 
vitória convincente. Na 
manhã desta terça-feira 
(16), atuando ao lado da 
americana Taylor Town-
send, elas bateram a es-
lovaca Tereza Mihalikova 
e a chinesa Xu Yifan por 
2 sets a 0.

Campeãs do WTA 500 
de Adelaide na primeiro 
competição juntas, Bia 
Haddad e Townsend tive-
ram mais dificuldades no 
primeiro set, mas fecha-
ram em 7/5. No segundo, 
tiveram mais facilidade e 
conseguiram fazer 6/2.

Um dos diferenciais 
para a vitória foi o saque. 
A brasileira e a americana 
conseguiram cinco aces, 
contra dois das adversá-
rias. Além disso, a eslo-
vaca e a chinesa comete-
ram quatro duplas faltas 
(contra uma) e tiveram 
o saque quebrado seis 
vezes, o dobro de Bia  
e Townsend.

De olho em um lugar 
A brasileira Bia Haddad Maia estreou nas duplas femininas do Australian Open 

Bia Haddad e americana começam 
duplas femininas com vitória

nas oitavas de final, elas 
agora aguardam as ven-
cedoras do confronto 
entre a búlgara Vikto-
riya Tomova e a russa 
Mirra Andreeva e a dupla 
da bielorrussa Aliaksan-
dra Sasnovich e a russa  
Anna Blinkova.

Na madrugada des-
ta quarta-feira (17), Bia 
Haddad Maia volta às 
quadras para o torneio 
de simples e vai enfrentar 
a russa Alina Korneeva, 
de 16 anos, que passou 
pelo qualifying e vem de 
vitória sobre a espanhola 
Sara Sorribes Tormo por 
2 sets a 1 (4/6, 6/3 e 6/2).

Mais brasileiros em 
Melbourne

No domingo (14), por 
muito pouco o parana-
ense Thiago Wild (7º 
no ranking da ATP) não 
avançou à segunda roda-
da. Após sair perdendo 
por 2 sets a 0 (7/5 e 
6/4), Wild se recuperou 
e empatou o jogo (3/6 
e 4/6), levando a deci-
são para o tie-break. No 
entanto, deixou escapar 
a classificação ao perder 
o set decisivo por 7/6, e 
deu adeus à  chave de 
simples do Grand Slam.

O paranaense volta 
à quadra a partir das 
21h desta terça (16) 
para estrear na dupla 
ao lado do colombiano  
Nicolas Barrientos.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Edson Feitosa dos Santos., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 006/2024, que autoriza a intervenção ambiental em uma área de 
5,0 hectares para operação da atividade de Lavra a céu aberto por dragagem com 
classificação e concentração física conforme processo ANM n° 880.081/2023, lo-
calizada no Leito do rio Juruá, Zona Rural, nas coordenadas: P1 - 71°39’38,831”W 
07°03’55,789”S; P2 - 71°39’40,264”W 07°03’39,587”S; P3 - 71°39’37,020”W 
07°03’39,301”S; P4 - 71°39’35,588”W 07°03’55,50279840”S,inserido no Muni-
cípio de Ipixuna-AM, para Lavra a céu aberto por dragagem com classificação e 
concentração física, com validade de 01 Ano

Edson Feitosa dos Santos, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 327/2023, que autoriza a intervenção ambiental para a lavra de areia 
por dragagem em uma área de 8,38 ha, localizada Leito do rio MD do Rio Juruá, 
zona rural, nas Coordenadas Geográficas: P-01 6° 39’ 48,54” S 69° 46’ 19,66” W; 
P-02 6° 39’ 40,45” S 69° 46’ 22,31” W; P03 6° 39 ‘ 36,91” S 69° 46’ 22, 31” W ; 
P – 04 6° 39’ 36,91” S69° 46’ 20,38” W; P-05 6° 39’ 33,52” S 69°46’ 20,38” W; P-06 
6° 39’ 33,51” S 69° 46’ 17,37” W; P-07 6° 39’ 48,55” S 69°46’ 13.12” W- Processo 
ANM N° 880079/2023 Município de Eirunepé-AM, para Extração mineral de areia 
do tipo lavra a céu aberto por dragagem, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


